

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

AMLO conquistó a los mercados, el peso se recupera y hay confianza en el país



AMLO conquistó a los mercados, el peso se recupera y hay confianza en el país / Cuartoscuro

miércoles 16 de enero de 2019

Los peores temores económicos se han despejado, no hubo devaluaciones ni salida de capitales; el peso se recupera y hay confianza en el país, todo a partir de que AMLO presentó un presupuesto de egresos que en realidad muy pocos esperaban.

Ciudad de México.- El **escenario económico y financiero** del país ha cambiado de manera radical en cuestión de semanas. Con la llegada de Andrés López Obrador, las expectativas eran complicadas y con mucha incertidumbre acerca de su gestión.

Sin embargo y a pesar de implementar medidas polémicas, como la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y ahora la **lucha contra el huachicoleo**, la percepción sobre su gobierno, su política económica y la implementación de programas sociales sin afectar la estabilidad en el manejo de los recursos públicos, han literalmente sorprendido a los analistas e inversionistas.

En ese sentido, no solamente detuvo las críticas por la obra en Texcoco, sino que ha **crecido el apoyo popular hacia su gestión** y en los mercados extranjeros las perspectivas son positivas, todo dentro de un entorno en donde hay factores regionales y mundiales que pueden afectar el desempeño de México.

Esto te puede interesar: ***Gerardo Esquivel y Jonathan Heath definen posturas para el Banxico***

El éxito estuvo en el presupuesto

En poco más de un mes y medio de gestión que tiene el gobierno de López Obrador, ha cambiado la percepción que se tenía de él de ser un gobernante "populista", gracias a que ha proyectado estrategias precisas que muestran la línea por la que quiere gobernar, **priorizando el diálogo y los acuerdos**, como lo ha subrayado el presidente cada vez que tiene oportunidad de hacerlo.

Pero un punto de quiebre a favor de AMLO fue el **presupuesto de egresos**. De acuerdo a Fernando López Macari, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), presentar un proyecto donde se priorizó el equilibrio económico, se cuidó la deuda, no se derrochó recursos y sobre todo, fue muy realista; tranquilizó las aguas y emparejó el terreno.

A tal grado, que “el nivel **del tipo de cambio peso-dólar se encuentra inusualmente bajo**, debido a la percepción que dejó la aprobación de un presupuesto responsable en México para el año fiscal 2019”, dijo el ejecutivo.

Y esto lo sabe López Obrador, quien asegura que “**el peso una de las monedas que más se ha apreciado en el mundo**”. Con respecto al inicio de su gestión, el mandatario señaló: “Desde que llegamos a la fecha, en 45 días aproximadamente, se ha apreciado nuestra moneda en 1.30 centavos con relación al dólar”.

Recompra de bonos y bajo nivel de riesgo país

Pero otro movimiento muy inteligente por parte del equipo económico de AMLO, fue la **recompra de los bonos del NAIM**, en una acción que muy pocos esperaban y que no solamente resultó a nivel financiero, sino que permitió con esto preparar el camino para poder hacer los cambios necesarios y eliminar este proyecto en favor de Santa Lucía.

“La recompra de bonos del aeropuerto, envió una **señal de responsabilidad del gobierno actual** en torno al respeto de los compromisos”, aseguró López Macari en declaraciones que retoma Notimex.

Con estas acciones estratégicas, el gobierno ha logrado **disminuir los niveles del riesgo país**, un indicador que mide el grado de confianza de los inversionistas extranjeros de tener títulos gubernamentales.

Actualmente se ubica en 215 puntos, mientras que en las últimas semanas de la administración pasado llegó hasta los 240, una señal de que los mercados se han recuperado de la **incertidumbre inicial** y que evalúan como positiva el inicio de la gestión del actual gobierno.

Según James Salazar, analista económico senior de CIBanco, “la mejora de este indicador se derivó en parte de las **mejores perspectivas económicas** que generó el anuncio del Paquete Económico para este 2019, sobre todo en lo referente a no generar un mayor endeudamiento”.

En declaraciones para [El Economista](#), el experto asegura también que “otro elemento fue el anuncio del gobierno de AMLO de la recompra de los bonos del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, que fue bien vista por los inversionistas”.

No hay combate sin costo; Banxico advierte riesgos por desabasto de gasolina

Esperan menor inflación y crecimiento

En cuanto a los indicadores económicos más importantes, también hay buenas noticias, ya que con respecto a la inflación, se espera una reducción importante y aunque aún estará por encima de la meta del 3 por ciento planteada por el Banco de México (Banxico), pero en general las cosas mejoran.

Esto de acuerdo a los pronósticos de Barclays, quien estimó que **la inflación en México se ubicará este año en 3.8 por ciento**, “nivel inferior respecto al 4.8 por ciento en el que cerró 2018, ante menores presiones de los precios de la energía, en particular de las gasolinas”.

Pero no todo es color de rosa, ya que a pesar de todo lo positivo que ha sucedido al menos en esto poco más de 45 días que lleva el gobierno de AMLO, el crecimiento económico seguirá estando muy por debajo de la meta oficial, que es del 4.0 por ciento.

Para Bank of America Merrill Lynch, su perspectiva de **crecimiento para México descendió desde un 2 por ciento a 1 por ciento para 2019**; mientras que JPMorgan también realizó un ajuste a la baja en sus pronósticos de crecimiento para 2019, recortándolo de 1.9 a 1.7 por ciento.

A nivel interno, el IMEF también está en esta misma sintonía descendente y ubicó la tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México para 2019 **de 1.8 por ciento a 1.7 por ciento**.

Las bajas en las perspectivas del crecimiento económico del país, se debe a diversos factores entre los que destaca, que en el primer año de todos los sexenios se frena el desarrollo, así como a que **Estados Unidos también reducirá su desempeño**, afectando de esta manera a México.

Pero al respecto, López Obrador señaló que “**la economía va a crecer y no hay ningún problema**”, además de que aseguró que “estamos resistiendo la crisis que significa el robo de combustible” pero una vez superada, los números van a cambiar.

De esta manera y resumiendo toda esta información, **AMLO conquistó a los mercados**, el peso se recupera y hay confianza en el país.